
Что бы вы ни делали, чем бы вы ни 
занимались вчера, сегодня, 
завтра,  вам всегда понадобится 
умный и верный помощник – книга.

С. Маршак



Цели урока:
• Обобщить и систематизировать знания  

о наречии как части речи и правилах 
правописания наречий.

• Совершенствовать орфографические 
навыки, формировать умения, работать 
с таблицами, языковым материалом, 
находить наречия, определять его 
грамматические признаки.

• Воспитывать интерес к книге, бережное 
отношение к ней, умение правильно 
выражать свои мысли.  



Правописание наречий.

Первое февраля



1. Сплошь, навзничь, настежь (но: уж, замуж, 
невтерпеж)

2. Горячо, певуче (но: вообще, ещё)
3. Вправо, докрасна.
4. Мужественно (мужественный),

грустно (грустный).
5. По-весеннему, по-дружески, во-первых, 
    кое-где, как-то, еле-еле, давным-давно.
6. Недалеко (близко); нелепо; не хорошо, а 

плохо; не по-товарищески; никогда – некогда.
7. Вверх, вглубь (но: в верх дома, в глубь леса); 

без устали.

Таблица опорных примеров 
«Орфограммы в наречиях»



Книга 
Перед нами книга. Сначала мы видим обложку. Она 

бывает мягкой, сделанной из бумаги, или твердой – 

тогда ее называют переплетом. Некогда, давным-давно, 

переплеты были сделаны из кожи.

Откроем  книгу. Слева – изнанка переплета, справа – 

первая страница книга. Эти два места вместе – форзац. 

Перевернем страницу. Налево – фронтиспис, направо – 

титул. Что это такое?



Во-первых,  фронтиспис – иллюстрация, говоря-щая 

о самом главном в книге.

Во-вторых, это может быть портрет писателя.

На титульном листе (титуле) напечатано назва-ние 

книги, вверху – фамилия автора, внизу – наимено-вание 

издательства, место, год издания.

Хорошо изданную книгу не только читают, ею 

любуются как произведением искусства.





Название орфограммы Примеры
Написание не с наречиями на -о (-е)

Не и ни в отрицательных наречиях

Н и нн в наречиях

Буквы А, О на конце наречий

Буквы О, Е после Ж, Ш, Щ на конце 
наречий
Дефис в наречиях

Буква Ь после Ж, Ч, Ш на конце наречий

Слитное и раздельное написание наречий


